



嵯峨便り

老姉妹

久し振りで郷里大阪府下の墓参かたがた京阪神地方の知人訪問を兼ねて新緑の景色を見物せんとて、四月二日東京を出發し京都驛より山陰線に乗り換へ嵯峨驛に下車し嵯峨の庵に安着、暫く此處に滯在する事となる。

大阪市内の數園を參觀するに何れも熱心に保育に從事せらるるに感心す。茲に感謝すべき事は親愛なる保母諸氏の私共兩姉妹の爲めに兩日にわたりて懇情の籠れる歓迎會を開催せられ、懷舊談や隠くし藝に時間の立つをも知らず最も愉快に親しき會合を受けし事は光榮此上もなき次第なり。

右の會合の席上保母諸氏より先般幼稚園協會に

豫約申込みし蓄音器レコードの未だ到着なく一同鶴首し待ちつつあり、御様子如何にや、との尋ねを受けました。付ては遠からず送附有るべく存じますが尙歸京の上は早速同會へ問合すべく答へ置きました。尙一度レコードを聴いた上豫約申込度希望者も有る由かたがた之れが到着を待ち居らるる由なり。就ては先日私共姉妹へ頂戴致したレコードを持參致しましたので一日此保母諸氏を嵐山新緑見物の御案内を致しました序を以て此レコードを御聽きに入れました處老人の聲とは思はれぬ美音なりとの賞讃を受けました事は全く幼稚園協會のち蔭なる事を感謝致します次第で御座います。

此蓄音器製作に付ての概略を保姆諸氏へ御話致しました。夫れは倉橋、堀の兩先生が發起者として特に御盡力ありし事で我國唱歌の沿革上其最初のものとして後世に残す必要ありとて、御多忙中此非營利的なる吹込みを營利的日蓄音會社へ交渉を重ねられ、昨年末霜凍る早朝より吹込の爲、堀先生は御多忙中私共老姉妹を日蓄音會社に御附添下され何くれと御心切に御世話を下さいました事を一同に御話致しましたら其御配慮の程を感謝されました。

京都市の幼稚園保姆數氏にも、一日、御來車を嵯峨に願ひ、レコードを御聽きに入れました處大阪の保姆諸氏と同様に美聲だと譽めて戴き此の幼稚園協會の美譽を感心せられました。

序ながら、京都地方見物の概要を述べれば先づ御所なる御大典の跡を拜觀し、其御盛典の如何に尊ぶとかりし事を拜察奉り、又有名なる加茂葵祭の行列を拜觀して、其古雅なる繪卷物を見る如く、

又竹林新綠の丘が長く續き舊都の面影と情趣を唆る長岡天満宮の神泉の池の中央を通ずる道の兩側に霧島の燃ゆる如く咲き續きたる、實に美觀此上もなく嵐山の新綠は紺碧の大堰の清流と併せて雅趣深く、東山なる清水寺に續ける諸處の新綠はそれぞれ特色の風致あり、斯く京都の地は到る處雅趣に富み爽快言はん方なし。

花時の十二日より開通した愛宕電鐵清瀧行きは嵐山驛より僅か十五分間で試み阪のトンネルを抜けば早や瀬々らぎの音清々しい清瀧川である。見上る愛宕瀧山の新綠は若葉を渡る風の聲と爽快を覺ゆ。昔より愛宕昇りの勞苦も遠からずケーブルカーの開通して容易に登山する事となり目下工事を進めつつあり。

花見には少しく時期遅れたらん御室の花は幸にして見頃にて其高からぬ櫻樹の根元より満開の美觀は他に比類なきものなりし。(五月二十三日)